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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DEPARTAMENTAL DO 
DEPARTAMENTO DE FÍSICA, DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, DO ANO DE 
2021, REALIZADA NO SEXTO DIA DO MÊS DE MAIO DO ANO DE 2021. Reunião 
realizada de forma remota-presencial pelo do aplicativo Google Meet, às quinze horas e 
trinta minutos, presidida pelo Chefe do Departamento, prof. Ulysses Camara da Silva. 
Presentes: professores Alan Miguel Velásquez Toríbio, Alfredo Gonçalves Cunha, Breno 
Rodrigues Segatto, Carlos Augusto Cardoso Passos, Clisthenis Ponce Constantinidis, Davi 
Cabral Rodrigues, Denise da Costa Assafrão de Lima, Edson Passamani Caetano, Fernando 
Néspoli Pansini, Flávio Gimenes Alvarenga, Gabriel Luchini Martins, Galen Mihaylov Sotkov, 
Giuseppi Gava Camiletti, Jair Carlos Checon de Freitas, Jorge Luiz Gonzalez Alfonso, José 
Holanda da Silva Junior, José Luis Passamai Junior, José Rafael Cápua Proveti, Júlio César 
Fabris, Marcos Tadeu D’Azeredo Orlando, Oliver Fábio Piattella, Ronald Oliveira Francisco, 
Sérgio Mascarello Bisch, Sérgio Vitorino de Borba Gonçalves, Thiago Eduardo Pedreira 
Bueno, Thiéberson da Silva Gomes, Valberto Nascimento, Vinícius Cândido Mota, 
Wanderlã Luis Scopel, Wendel Silva Paz e representantes estudantis Alexia Silva dos 
Santos, Carolayne Silva Gomes, Geórgia Sant’anna Battisti, Igor Broseguini Sabatini, Lucas 
Oliveira Scardini e Myllena Querubim Moraes Lanes. Comunicações: 1. A chefia 
comunica que o professor Francisco Emmerich está trabalhando em artigos para revista na 
área de Física sobre correlação entre tratamento precoce e Covid e foi convidado a depor 
na CPI, embora não esteja falando em nome do departamento. 2. A chefia comunica que 
o professor Rogério Netto Suave teve alta. O professor Sérgio Vitorino completa dizendo 
que ele terá que fazer terapias para reforçar o sistema respiratório. 3. O professor José 
Holanda da Silva Junior pergunta à chefia se houve a inclusão de seu nome na presença 
da ata anterior, e a chefia confirma que sim. Inclusão de Pauta: O chefe do DFIS 
solicita a inclusão de um ponto de pauta como item 2.2: Novo representante do DFis no 
Comitê Institucional de Iniciação Científica da UFES. A inclusão é aprovada por 
unanimidade. Pauta: 1. Aprovação da Ata da segunda reunião ordinária de 2021. 
A ata modificada para constar a presença do professor José Holanda da Silva Junior é 
aprovada por unanimidade. 2. Novo representante do DFis no Comitê Institucional 
de Iniciação Científica da UFES. O DFIS busca um novo representante devido à 
condição de saúde do até então representante Rogério Netto Suave. O professor Sérgio 
Vitorino se voluntaria e sua escolha é aprovada por unanimidade. 3. Efetivação do 
Professor Thiago Eduardo Pedreira Bueno como membro do Colegiado; 
Interessado: Colegiado de Física. A efetivação do professor Thiago Eduardo Pedreira 
Bueno é aprovada por unanimidade. Assim, quando o professor Antônio Canal retornar de 
seu afastamento, o professor Thiago Eduardo permanecerá no cargo. 4. Eleição de novo 
membro da Comissão de Recursos Humanos; Interessado: Comissão de 
Recursos Humanos. Há a necessidade de um novo membro devido à condução do 
professor Ulysses Camara ao cargo de chefe do DFIS. Durante a discussão, Sérgio Vitorino 
diz que é interessante a novos membros do departamento fazer parte dessa comissão 
devido ao aprendizado que ela proporciona. José Holanda e Fernando Pansini são 
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indicados e, em votação, são aprovados com maioria de catorze votos contra quatro para 
a inclusão de apenas Fernando Pansini e dez para a inclusão de apenas José Holanda. A 
Comissão de Recursos Humanos passa então a ser composta pelos professores Alfrendo 
Gonçalves Cunha (Presidente), José Rafael Cápua Proveti, José Holanda e Fernando 
Pansini. 5. Assunto: Proposta de Oferta da disciplina Física Experimental I de 
forma remota elaborada pelos Professores Carlos Augusto C. Passos e Giuseppi 
G. Camiletti. A chefia enviou uma proposta de execução da disciplina Física Experimental 
I de forma remota por e-mail aos demais professores para avaliarem. Durante a 
discussão, a aluna Myllena descreve como essa disciplina está sendo ministrada na UFF. O 
professor Giuseppi também fala sobre as dificuldades e ponderações que fizeram ao 
elaborar o modelo. O departamento discute viabilidade econômica por parte dos alunos e 
acessibilidade aos materiais. A necessidade de oferta da disciplina para lidar com 
represamento de alunos também é citada e discutida. Consideram também que apesar de 
não ser ideal a forma de se ministrar Física Experimental, é a melhor alternativa que 
encontraram com as dificuldades que existem. Em votação, a execução da disciplina Física 
Experimental I seguindo o modelo proposto pelos professores Carlos Augusto C. Passos e 
Giuseppi G. Camiletti foi aprovada por vinte e oito votos favoráveis contra quatro votos 
contrários. 6. Assunto: Possibilidade de Oferta de outras disciplinas 
experimentais de semestre ímpar. Parecer: n/h; Interessado: Departamento de 
Física. A chefia explica a necessidade de se substituir o professor Rogério Netto Suave 
como professor das disciplinas que ele vinha ministrando. A alternativa seria não ofertar a 
disciplina Laboratório de Estrutura da Matéria Avançada (FIS10192). Em votação, decide-
se por ofertar a disciplina por maioria contra cinco votos contrários. 7. –Assunto: 
Explicação sobre a disciplina Trabalho de Conclusão de Curso I que substituirá 
a disciplina Monografia I. Parecer: Coordenador do Curso de Física; 
Interessado: Departamento de Física. O chefe do DFIS Ulysses Camara e o 
professor Gabriel Luchini explicam sobre as mudanças que serão feitas e sobre as 
diferenças entre as disciplinas. Encerrada a ordem do dia, a chefia diz que o professor 
Miguel Ângelo Schettino justificou sua ausência. Palavra livre. O professor Jair Checon 
diz que no pelo método EARTE há desperdício de tempo com diferentes professores dando 
turmas diferentes. Fala que há migração de alunos, talvez pelo método de avaliação dos 
diferentes docentes ou pelo horário das disciplinas. Ele sugere que o departamento 
unifique ou coordene as disciplinas para uniformizar a oferta da disciplina. Nada mais 
havendo a tratar, às dezessete horas e treze minutos o Chefe do Departamento de Física 
agradeceu a presença e declarou encerrada a sessão. Eu, Bruno Meleipe Peixoto, 
secretário, lavrei a presente ata que será assinada pelos participantes na reunião, após 
lida e aprovada por todos. 
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